

Zeitschrift: Ur-Schweiz : Mitteilungen zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz = La Suisse primitive : notices sur la préhistoire et l'archéologie suisses

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Urgeschichte

Band: 21 (1957)

Heft: 2

Vorwort: 1907-1957 À l'occasion de l'assemblée jubilaire de la Société suisse de Préhistoire à Brugg, les 22 et 23 juin 1957

Autor: Sauter, Marc-R.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

UR-SCHWEIZ - LA SUISSE PRIMITIVE

Mitteilungen zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz
Notices sur la Préhistoire et l'Archéologie Suisses

Basel/Bâle

XXI, 2

Juni/Juin 1957

**1907-1957 A l'occasion de l'assemblée jubilaire de la Société
suisse de Préhistoire à Brugg, les 22 et 23 juin 1957**



Jakob Heierli 1853–1912
Gründer der Schweiz. Gesellschaft für Urgeschichte

Les anniversaires, pour les sociétés comme pour les hommes, sont là pour faire le point, pour mesurer le chemin parcouru et pour apprécier l'utilité de sa vie. Ils donnent aussi aux unes comme aux autres l'occasion de se laisser fêter, féliciter, et de recevoir vœux et souhaits ! C'est à ce double désir qu'a

obéi le comité de la Société suisse de Préhistoire en décidant de marquer le cinquantième anniversaire de la société par une assemblée générale tenue à Brugg, où se tint, le 6 octobre 1907, la réunion constitutive.

Les félicitations et les vœux, nous savons que nous en entendrons au cours de cette assemblée: de nos autorités – nous sommes particulièrement sensibles à la présence à notre fête de Monsieur le Conseiller fédéral Philippe Etter – ainsi que des sociétés scientifiques suisses et étrangères. Les félicitations, nous saurons les transmettre à la mémoire de ceux – Jakob Heierli, Eugen Tatarinoff, J. Wiedmer-Stern, Fritz et Paul Sarasin, d'autres encore, qui ont fondé notre compagnie.

Quant au regard en arrière, il nous semble qu'il est de nature à nous satisfaire: ne nous montre-t-il pas cinquante années consacrées parallèlement à la recherche, à la publication des résultats obtenus, enfin à la vulgarisation des connaissances relatives à la préhistoire et à l'archéologie de la Suisse.

Car c'est là la triple raison d'être de notre société, c'est lui que nous devons tout faire pour justifier toujours mieux. Cela implique un effort, non seulement des membres de notre comité et des organes chargés de besognes particulières, mais aussi de tous les membres de notre société, qui doivent se sentir responsables de l'accroissement de notre effectif et de la sauvegarde des vestiges du plus haut passé de notre pays.

C'est par ce faisceau de bonnes volontés actives que nous serons fidèles à ceux qui, il y a 50 ans, ont, dans un acte de foi, créé la Société suisse de Préhistoire.

Marc-R. Sauter, président

Zur 50. Jahresversammlung

der Schweizerischen Gesellschaft für Urgeschichte,
Brugg, den 22. und 23. Juni 1957

Jubiläen bedeuten für Vereinigungen wie für Menschen immer einen Moment der Besinnung, in dem man des zurückgelegten Weges gedenkt und die Nützlichkeit seines Daseins zu würdigen weiß. Sie bieten den einen wie den andern eine willkommene Gelegenheit, sich ehren und feiern zu lassen, aber auch dargebrachte Glückwünsche freudig in Empfang zu nehmen. Von solchen Hoffnungen bewogen, hat der Vorstand der Schweizerischen Gesellschaft für Urgeschichte beschlossen, das 50jährige Bestehen durch eine Generalversammlung in Brugg zu begehen, also am gleichen Ort, wo sich vor fünfzig Jahren, am 6. Oktober 1907 die Gesellschaft konstituiert hat.

Die Gratulationen, die uns von Behörden und wissenschaftlichen Gesellschaften des In- und Auslandes entboten werden, sind nicht zuletzt auch ein